

mai 1868. Le mandat royal décrit ainsi les armoiries de la province de Québec :

“ D’or à la fasce de gueules chargée d’un lion d’or passant regardant, accompagnée en chef de deux fleurs de lis d’azur, et en pointe de trois feuilles d’érable sinople tigées. ”

La province de Québec a en outre une devise :
“ Je me souviens. ”

Quel est l’auteur de cette devise si symbolique ?

C’est feu M. Eugène Taché, sous-ministre des Terres de la Couronne de la province de Québec, qui a eu l’heureuse idée de cette devise qui dit si éloquemment en trois mots, le passé comme le présent et le futur de la seule province française de la Confédération canadienne.

La devise “ Je me souviens ” n’a jamais été adoptée explicitement par un mandat royal, ni même par une décision du gouvernement de Québec, mais elle n’en est pas moins reçue et admise partout aujourd’hui à titre officiel.

M. Ernest Gagnon, le regretté auteur des *Chansons populaires du Canada*, explique comment la devise “ Je me souviens ” a vu le jour en 1883. M. Gagnon était à cette époque secrétaire du département des travaux publics de la province de Québec. Il parle donc avec connaissance de cause.

“ M. Eugène Taché, dit M. Gagnon, avait dres-